MEDIO: EL ECONOMISTA SECCIÓN: VALORES Y DINERO

PÁGINA: 6

FECHA: 15/ENERO/2018



## MÉXICO PERDERÍA COMPETITIVIDAD: HR RATINGS

## Baja de tasa corporativa en EU afectaría consolidación fiscal

Belén Saldívar EL ECONOMISTA

LA BAJA de la tasa corporativa en Estados Unidos podría afectar la consolidación fiscal que, desde el 2012, se ha fijado en México, indicó Félix Boni, director general de Análisis de HR Ratings.

De acuerdo con la reforma fiscal, impulsada por el presidente estadounidense, Donald Trump, la tasa del Impuesto sobre la Renta (ISR) corporativo pasó de 35 a 21%, por lo cual varios sectores y analistas mexicanos han indicado que afectará la competitividad de México.

"En este momento es prematuro saber a ciencia cierta qué es lo que va a pasar, pero sí aumenta el nivel de riesgo para México. No sé hasta qué punto saldrían empresas del país, pero sí podría tener el efecto de reducir la entrada de inversiones nuevas, lo que sí es un riesgo", acotó el directivo de HR Ratings.

Agregó que en el escenario de que no entren tantos capitales a México y las empresas vean al país menos competitivo —lo cual ocasionará que inviertan menos en él—, esto afectaría el crecimiento económico y la recaudación tributaria. Asimismo, indicó que si después de un análisis el gobierno mexicano también decide reducir la tasa de ISR a las empresas, esto podría traer un efecto negativo en la parte fiscal.

"Una de las cuestiones es analizar hasta qué punto la fuerte devaluación que ha sufrido el peso frente al dólar, en estos últimos meses, puede aumentar la competitividad de operar en México y hasta qué punto el efecto acumulado de esta depreciación, en término reales, pueda compensar el aspecto negativo de la reforma fiscal en términos de competitividad", explicó Félix Boni.

Acotó que, al ser este un año en donde se llevará a cabo la elección presidencial es probable que hasta el 2019, con una nueva administración, se decida si es prudente o no bajar la tasa del impuesto corporativo a las empresas y, de ser así, se tendría que ver cuál sería el efecto de este recorte sobre las finanzas

públicas del país.

"Posiblemente, los efectos (de la baja de impuestos en EU) los estemos viendo en un tiempo mayor a un año, pero definitivamente se debe empezar a analizar. Vamos a tener que ir vigilando el efecto, así como las renegociaciones del TL-CAN", finalizó.

## INFLACIÓN, OTRO RETO

Félix Boni indicó que otro de los retos que tiene el país este año es la inflación, que ha alcanzado niveles muy altos durante el último año, lo cual ha generado que el Banco de México (Banxico) aumente su tasa de interés de referencia en busca de contenerla.

"Esa presión que enfrenta el

Banxico en estos momentos es complicada. Obviamente deben adoptar las políticas adecuadas para contener e ir reduciendo la inflación. Su meta es controlarla, no necesariamente afectar el tipo de cambio, pero, por otro lado, el tipo de cambio afecta la inflación, por lo que es una tarea difícil", aseveró.

Agregó que los precios al consumidor tienen un cierto rezago, para las finanzas públicas, ya que podría ocasionar un incremento en el costo financiero.

Al cierre del 2017, la inflación registró una variación de 6.77%, con lo cual alcanzó el nivel más alto en 17 años. El objetivo del Banxico es de 3% +/-1 punto porcentual.

ana.martinez@eleconomista.mx